



GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5

14 MAYO
DE 1949

VIDA LOCAL

LA CIUDAD SIN ESTATUAS

Sabemos del proyecto de nuestro Ayuntamiento sobre "Mariblanca". No ignoramos que esa mala fortuna la ha llegado a la simpática estatua por rehabilitar al conde Romanones y, ante esto, no tenemos nada que reprochar a nuestro Ayuntamiento; a lo contrario, nos parece digno del mayor elogio esa idea de que no falte en Guadalajara el constante homenaje al noble prócer que llena cincuenta años de la historia de España, en los que tantos favores ha hecho a Guadalajara y a sus gentes, como reciprocidad a que Guadalajara le sirvió de base para sus primeros pasos pilíticos.

Pero nuestra capital no tiene estatuas, y una ciudad sin estatuas, sin jardines o sin fuentes, es una ciudad sin alma o sin pulmones, que el alma suele expresarse con formas artísticas y más si estas formas ponen de relieve un agradecimiento o una admiración a personas o instituciones. Y los jardines son como grandes pulmones por los que respiramos en común, purificando nuestro aliento para no perjudicar al vecino.

En el caso de Guadalajara, la razón nos asiste plenamente, ya que en nuestra capital tiene una preponderancia el barroco, si nuestra ciudad es barroca — lógicamente por la influencia de la cercanía de Madrid —, entonces es más necesaria todavía que procuremos decorarla con jardines, estatuas y fuentes, que el barroco es la exuberancia en la decoración — vease la muestra en la capital de España —. Por eso nos duele la desaparición de la "Mariblanca", como antes nos

informan que desaparecieron estatuas y fuentes del paseo de la Concordia.

Y que nos perdonen el señor Alcalde, nuestro querido amigo, y cuantos con él componen la Corporación, pero creemos que para el conde de Romanones hay incluso sitios más a propósito que el lugar que ocupa la "Mariblanca", como podría ser la plaza Mayor, ante el Ayuntamiento, o la plaza de Moreno, delante del palacio de la Diputación, tribunas desde las que se rigen la ciudad y la provincia, para las que don Alvaro de Figueroa dedicó sus atenciones.

Si, además, el Ayuntamiento procura que la Concordia vuelva a su primitiva fisonomía, quitando sobre todo esa cinta negra de la carretera, para lo que ya tiene la concesión del Ministerio de Obras Públicas, loado sea Dios; ya serán fuentes, jardines y estatuas lo que habremos conseguido aumentar a Guadalajara, con lo cual pondrá de manifiesto, además de un buen gusto, sus títulos de noble e hidalgo. J. M. M.

Señalamientos en la Audiencia

El próximo día 18 se celebran en la Audiencia Provincial los siguientes juicios:

Contra Alfonso Ramos Pendolera, por hurto, del Juzgado de Guadalajara; abogado, señor Rumbiao, y procurador, señor Luxán.

Contra Juan Eclija Sandrin y tres más, por robo, del Juzgado de Guadalajara; abogado, señor Sanz, y procurador, señor Revuelta.

Contra Juan Eclija Sandrin y otro, por hurto, del Juzgado de Guadalajara; abogado, señor Lozano, y procurador, señor Gascó.

Contra Juan Eclija Sandrin, por robo, del Juzgado de Guadalajara; abogado, señor Rivas, y procurador, señor Luxán.

Fallecimiento de don Santiago Peña García

En Chinchón (Madrid), donde era farmacéutico, ha fallecido don Santiago Peña García, padre de nuestro querido amigo el secretario del Ayuntamiento de Guadalajara.

Don Santiago Peña García llevaba algunos lustros al frente de su farmacia de Chinchón, donde era muy querido y respetado y ha fallecido ahora a los ochenta y tres años de edad, confortado con los Santos Sacramentos.

De nuestra capital salió ayer un autocar con numerosos compañeros y amigos del señor Peña Carrascosa, para asistir al entierro del finado en Chinchón.

Hacemos presente nuestro pésame a la viuda, doña Francisca de Sales Carrascosa y a todos sus familiares, especialmente a su hijo y querido amigo nuestro, don Santiago.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Antonio Vicenti del Amo, calle del Beneralísimo Franco, núm. 19.

Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana domingo, en tres secciones, a las seis, a las ocho y a las once: "Las hermanas", por Errol Flynn y Bette Davis.

MADRE:

Vacunando a tu hijo a la edad conveniente, le inmunizarás contra muchas enfermedades que podrían acarrearle la muerte o quebrantar su salud para siempre. Que tu previsión ahorre su dolor y el tuyo en el mañana.

BIBLIOGRAFIA

"Gesto", publicación del Frente de Juventudes

—Ha llegado a nuestras manos el número 16 de "Gesto", la publicación de las Juventudes de Guadalajara.

En su casi totalidad está dedicado a los actos celebrados en la capital de la provincia con motivo de la fiesta de la Independencia española, de los cuales publica extensas informaciones gráficas y literarias.

Vienen también reproducciones de periódicos rurales galardonados, boletín juvenil de las Centurias, actos celebrados en el aniversario de la Unificación; una página dedicada totalmente a las actividades deportivas; pasatiempos, orientaciones religiosas y políticas, secciones dedicadas a las juventudes rurales y a los aprendices, etc.

La revista es cada día más completa, y está perfectamente orientada en el forma y en el fondo hacia esas juventudes para quienes se hace.

CARROBLES

"Bazar"

La revista de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. para las Juventudes, "Bazar", publica en su número 26 graciosos e instructivos cuentos, como "La venganza del mar", de Blanca Espinar; "El cuento de la mala pipa", de Cero y "Raspita y Huesecito", de la simpática Sofía Morales. Vienen también graciosas historietas con dibujos de Tauler; instructivos concursos, recetas culinarias, páginas comentadas del Evangelio, etc. etc.

Aparta de las graciosas páginas dedicadas siempre a las más importantes hercitas, que todas las pequeñas lectoras conocen ya por los nombres de Guillermina y Doña Sabidonda.

DEPORTES

El encuentro de mañana

En la penúltima jornada de Liga recibirá el Deportivo de Guadalajara la visita del C. D. Gas, en la antesala del final de Campeonato de Liga, deparando a los aficionados y seguidores del deporte un gran encuentro de fútbol.

El equipo que nos visita mañana es completamente distinto a aquel de la primera vuelta, al que se derrotó por abultado tanteo. Si no nos engañan nuestros informes, constituye hoy este equipo el más rápido conjunto de los rivales que ha tenido el cuadro alcarreño, y, junto con esta rapidez, se dice que la calidad anda pareja. Un buen momento para calibrar la eficacia de la puesta a punto de los jugadores locales, con vista a ulteriores partidos de gran trascendencia.

Dijimos ya, al comentar el partido de Madrid, en el pasado domingo, que quedamos satisfechos en este aspecto; pero lo quedaremos más aún, y también la afición de aquí, si verdaderamente demuestra el equipo que se pueden fundamentar ciertas esperanzas, con las que se sueña hace largo tiempo, porque el ser campeón absoluto de esta prueba de regularidad que es la Liga, tiene en esta temporada profunda importancia para todos nosotros. Para ello no es necesario dar detalles, que en su día vendrán, después de las claras manifestaciones hechas en estas mismas columnas de EL ALCÁZAR por el presidente del Club, Jaime Pujales.

Estamos en vísperas de aconteci-

Información de la Sección Femenina

Resultado del Concurso de Coros y Danzas

En el patio central del Frente de Juventudes, se celebró la segunda prueba provincial del VIII Concurso Nacional de Coros y Danzas.

En esta prueba concursaron los grupos finalistas de la primera prueba local, que fueron en Coro y Danza de Sección Femenina los grupos de la capital, y en Coros y Danzas de Juventudes, también quedaron finalistas los grupos de Guadalajara.

El grupo de Danza de Sección Femenina interpretó una "Danza de Molina", y el de Juventudes, las "Seguidillas madrileñas".

Las canciones obligadas del Coro de Sección Femenina fueron "Atende Domine" (gregoriano) y "Canto de la Sierra de Camerós" y "Morenita por te veré" (regionales), y como canciones libres "Las palabras amor mio" y el "Tun turuntun" (castellanas).

El Coro de Juventudes interpretó obligatoriamente una canción religiosa "Atende Domine", y en regional "Milano" y "El Ramo", y en canciones libres "El Rosario" y "Labradores de Castilla".

Para calificar esta segunda prueba, se desplazó el Jurado de la Nacional que recorre toda la región castellana para seleccionar el Grupo finalista de Juventudes y Sección Femenina en sus dos modalidades de Coro y Danza, los cuales pasarán con los finalistas de las restantes regiones a la prueba final del Concurso.

Ante el curso que se celebra en nuestra capital

LABOR DE LAS DIVULGADORAS
Una de las labores más altas que la Sección Femenina realiza es la

POSTULACION DE AUXILIO SOCIAL

Mañana domingo, día 15, se efectuará la segunda postulación quincenal de Auxilio Social, utilizando a tal efecto el emblema "Páez".

¿Quieres ganar 2.000, 1.000 y libros en el concurso de bibliotecas que organiza el Departamento de Cultura de la Sección Femenina. Informes en Alberto Aguilera, 32.

PARA AMERICA

Facilitamos rapidísimamente contratos de trabajo todas las profesiones. Informamos sólo contra reembolso 17,00 pesetas. Diríjase Internación "I. S. A." Gran Vía, núm. 15.—Madrid.

RECUERDE USTED QUE...

...el plazo de validez del carnet de familia numerosa para el año 1948 termina el 31 de junio del presente año.

...el plazo de solicitud de matrícula gratuita en el Instituto de Enseñanza Media "Brianda de Mendoza" termina el 16 del presente mes.

...en el mismo centro docente puede efectuarse la matrícula de enseñanza libre durante todo el mes de mayo.

...hasta el día 25 del presente mes pueden solicitarse los tractores agrícolas en la Jefatura Agronómica.

...en el mismo organismo han de presentar durante este mes los presidentes de las Juntas de Informaciones Agrícolas (Alcaldes o Jefes de Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos en su caso), estadística de la superficie que se encuentra en explotación en primero de mayo, con la distribución de los diversos cultivos.

...en la Secretaría de la Cámara Oficial de Comercio e Industria se hallan expuestas durante todo el presente mes las listas de los comerciantes e industriales y Sociedades que han de formar el censo para el actual ejercicio de 1949, pudiendo presentarse las reclamaciones sobre inclusión o exclusión dentro de la primera quincena del mes de junio.

...hasta el próximo día 25 del presente mes pueden solicitar sementales de raza equina en la Jefatura de los Servicios de Cría Caballar y Remonta todos los ganaderos y dueños de paradas particulares que lo deseen.

creación del Cuerpo de Divulgadoras Rurales. Muchos de vosotros habréis oído este nombre "Divulgadora Rural". Más muy pocos conocéis todo el sacrificio y abnegación que guardan bajo este título sencillo.

Ellas, las Divulgadoras Rurales, han sido llamadas a realizar esta labor ejemplar. Como una bandada gozosa se desparramaron hasta los pueblos más lejanos y ya cada una en el lugar que le fué designado, lleva a cabo su tarea.

No tiene hora de descanso ni tregua en su jornada; más que importante España lo gana en la vida de sus hijos, y esto es suficiente. Tiene encomendada una doble labor: sanitaria y social.

Empieza aquella por el cuidado del niño aun antes de que nazca, aconsejándole a las futuras madres para que vigilen su estado, guiándolas luego en la época de la lactancia, haciéndoles ver la obligación que tienen de criarlo personalmente, indicándole el horario de la alimentación y la forma en que debe ser administrada. Hacen las gestiones oportunas con los Dispensarios de Puericultura y Centros de Alimentación Infantil para ayudarlas.

Enseñan a bañar al niño, a hacer sus papillas y vigilan su peso. Cuidan de que sean vacunados contra las enfermedades, y a las horas en que las campesinas y obreras van a su trabajo, ellas se quedan guardando a los pequeños devolviéndolos a sus madres cuidados y limpios al final de la jornada.

Más no es esta toda su labor. Visitan las casas del pueblo para que estén en debido estado de salubridad; procuran que sean blanqueadas y que las gentes se preocupen de la limpieza personal. Cuando hay un enfermo ellas lo cuidan, si es necesario y hacen que sean obedecidas las ordenes del médico.

La Divulgadora durante el curso ha aprendido todas las leyes sociales creadas para proteger al obrero y al campesino. Pone su esfuerzo para que estos beneficios lleguen hasta el último hogar. Atiende sus quejas, se entera de la cuantía del jornal y cuida de que los patronos mejoren la situación de las obreras.

Y así, todo lo demás. Todo el orgullo de ellas está en su sacrificio callado, pero a veces, lo hemos leído con frecuencia en la Prensa, sus hechos trascienden a la gente de la ciudad; más no todos los conocen, y deberían conocerlos. Por hoy basta con recordar la misión noble que realizan, teniendo presente el punto 17 de nuestro programa que dice: "Hay que elevar a todo trance el nivel de la vida del campo, vivero permanente de España."

Y ellas lo hacen así por Dios, por España y por la Falange.

En estos días se está celebrando en nuestra capital, en la Escuela de Mandos de la Sección Femenina, un curso para capacitación de estas camaradas que serán el día de mañana las realizadoras de las tareas de Divulgación.

Acuden a él representantes de los pueblos de Sayatón, Anguix, Hueva, Pareja, Molina de Aragón, Aienza, Jadraque, Valdepeñas de la Sierra, Tortuero de la Sierra, Driveles, Uceda, Huelmencia, Escopete y Sacedón en un número total de 20 camaradas.

Curso de Instructoras de Hogar y Juventudes para maestras

Con esta fecha queda abierta la matrícula para el Curso de Instructoras de Hogar y Juventudes, requisito indispensable para opositar a ingreso en el Magisterio.

El curso tendrá un mes y medio de duración, comenzando el 15 de junio próximo.

Las alumnas afiliadas a la Sección Femenina abonarán 35 pesetas por concepto de matrícula, y las no afiliadas, 40 pesetas.

En el momento de hacer la inscripción en la Regiduría de Cultura de Sección Femenina (Paseo de las Cruces) presentarán dos fotos de carnet y certificado de S. Social o documento acreditativo de que lo están cumpliendo.

El plazo de matrícula se cerrará el día primero de junio. El curso se celebrará en régimen de externado.

da

